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【香港商報訊】記者周偉立報道：特區政府昨日
就有美國參議院議員提出所謂 「法案」，要求檢視
將多名法官和律政司檢控官列入所謂 「制裁」名
單，妄圖恫嚇維護國家安全的有關特區人員，表示
強烈譴責。

對美政客所謂「制裁」嗤之以鼻
發言人表示，維護國家安全顯然易見是屬於主權

司法管轄區的內部事務，《香港國安法》在港實施不
受到任何形式的干預。惟該等美國政客對有關實況執

意置若罔聞，更公然叫囂向履職盡責的特區人員及法
官作出所謂 「制裁」。香港特區對於所謂 「制裁」嗤
之以鼻，定當繼續堅定不移履行維護國家安全的責
任。特區政府強烈敦促該等美國政客認清事實，立即
停止不符合國際法和國際關係基本準則的行為，並立
即停止干涉純屬中國內政的香港事務。

發言人指出，《香港國安法》實施近五年，香港
特區執法部門一直根據證據，嚴格依照法律以及按
有關的人或單位的行為而採取執法行動，與其政治
立場、背景或職業無關。司法機關依法獨立行使審

判權，而所有面對刑事指控的人都享有接受公平審
訊的權利。法院嚴格按照證據和所有適用法律判
案，案件不會因涉案者的職業、政治理念或背景而
在處理上有所不同；而控方有責任在毫無合理疑點
下證明被告人犯罪，被告人才可被法庭定罪。

港司法制度一直受國際社會推崇
發言人強調，香港的司法制度一直深得國際社會

推崇。任何國家、組織或個人企圖利用政治力量干
預香港特區的司法程序，都是破壞香港法治的行

為，應受譴責。發表有意圖干擾或妨礙司法公正的
言論，或作出有同樣意圖的行為，極有可能構成刑
事藐視法庭罪或妨礙司法公正罪。

發言人重申，堅決維護國家主權、安全和發展利
益，全面準確貫徹 「一國兩制」方針的最高原則。
政府會堅定不移、全面準確實施《香港國安法》、
《維護國家安全條例》及其他維護國家安全的相關
法律，依法有效防範、制止和懲治危害國家安全的
行為和活動，同時依法保障香港市民的權利和自
由，確保 「一國兩制」實踐行穩致遠。

孫東表示，人工智能不只是引領新一輪科技革命
和產業變革的戰略性技術，更將成為國力的重要體
現。香港作為國家重要的科技力量，一直積極參與
人工智能的生態建設，早在2022年發布的《香港創
新科技發展藍圖》中，已將人工智能與數據科學列
為聚焦發展的優勢產業之一，今年財政預算案把人
工智能提升至關鍵產業，全方位推進人工智能在香
港穩健發展。

算力是發展人工智能關鍵
至於提升人工智能技術的研發實力方面，在Inno-

HK創新香港研發平台支持下，香港生成式人工智能
研發中心（HKGAI）成立，成功研發本港首個大語
言基礎模型，並在今年初將DeepSeek的底座模型架
構與 HKGAI 模型的數據處理功能有機結合，推出
HKGAI V1大語言基礎模型版本。此外，InnoHK平
台下設有14所聚焦人工智能與機械人技術的研發中
心，把人工智能技術轉化到不同領域，開拓應用場
景。

孫東表示，算力是發展人工智能的關鍵，因此於
2023年提出建立人工智能超算中心的計劃，數碼港
超算中心首階段設施已於2024年底投入服務。政府
正積極籌備把沙嶺數據園區的土地推出市場，當局
冀擴大數字及算力基礎設施，助力人工智能產業發
展。

孫東介紹，特區政府推出不同資助計劃，鼓勵人
工智能的技術創新和產業發展，包括2024年推出的
30億元人工智能資助計劃。同時，特區政府先後優
化新型工業化資助計劃及推出新型工業加速計劃等
資助計劃，通過鼓勵人工智能的應用，加速新型工

業化發展步伐。過去兩年多以來，僅在香港科學園
和數碼港已迅速聚集超過800家人工智能企業。

數據是支撐人工智能基礎
孫東強調，加大及引導市場資金投資到人工智能

產業很重要，100億元創科產業引導基金將於明年推
出，旨在加強引導市場資金投資至包括人工智能在
內的策略性新興和未來產業。另外，特區政府優化
了創科創投基金計劃，並調撥15億元與業界配對成
立聯合資金，投資包括人工智能產業在內的策略性
產業初創企業。當局期望結合市場力量，撬動更多
社會資本，壯大本地人工智能產業。

孫東表示，數據是支撐人工智能發展的基礎。政
府在2023年發布《香港促進數據流通及保障數據安
全的政策宣言》，同年與國家互聯網信息辦公室簽
署《促進粵港澳大灣區數據跨境流動的合作備忘
錄》，促進大灣區內的數據安全跨境流動。當局正
與國家有關部門探討進一步推動內地數據安全跨境
流動的安排，打造香港成為國際數據港。

手機版「港話通」擬下半年推出

特區政府致力推動智慧城市和數字政府建設，生
成式文書輔助應用程式 「港文通」自去年中在政府
內部試用以來，至今已有超過1.5萬人使用，手機版
本 「港話通」計劃在今年下半年推出。HKGAI將會
開發多個適用於不同公務領域的垂直應用，包括與
法律有關的 「港法通」及與環評有關的 「港環通」
等。

為了引導人工智能健康、安全、有序發展，數字
政策辦公室與相關機構推出多份指引，包括《人工
智能道德框架》、《香港生成式人工智能技術及應
用指引》等。

特區政府正多管齊下，壯大本地人工智能人才
庫。在本地培訓方面，香港的大專院校陸續開設與
人工智能相關的學科及學位課程，中小學亦已推出
初中人工智能課程單元和高小增潤編程教育課程單
元。在吸引海內外人才方面，政府已將資深人工智
能專家等創科領域的專業工種納入人才清單；早前
獲立法會通過的前沿科技研究支援計劃，有助本地
資助院校吸引國際科研頂尖人物來港，加上早前宣
布成立的人工智能研發院，將匯聚更多世界一流人
才來港。

【香港商報訊】記者周偉立報道：土木工程拓
展署表示，為配合洪水橋/廈村和元朗南新發展區
不同階段發展的交通及運輸需求，會分階段推展
智慧綠色集體運輸系統，為區內約30萬居住人口
及約16萬就業人口，提供便捷的接駁交通服務。

整個系統全長約16公里，設有3條路線。其中
的1號線長約6公里，往來泥圍和頌富，將分階段
推展。第一階段是1號線由泥圍至新發展區內的物
流、企業和科技區的部分，該部分長約4.5公里及
計劃設7個車站。當局爭取明年就相關道路建造工
程及系統的採購和營運合約進行招標，預期在
2027年批出這兩個合約，以期於2031年或之前，
完成相關道路工程。

至於2號線來往流浮山和屯馬線天水圍站，3號
線來往元朗南新發展區和屯馬線天水圍站。

署方表示，項目預計一條結合集體運輸系統、
行人道和單車徑於一體的環保運輸走廊，系統將
採用環保路面模式，毋須實體軌道和架空電纜，
可靈活調整路線和班次，亦可減低對附近環境的
影響以及節省建造時間和成本。另外，系統大部
分路段為地面專用道路，車站將採用低地台設計
及車外收費系統。

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：據香港置業
研究部董事王品弟昨引述土地註冊處資料顯示，
由5月初截至周四（15日），整體物業（包括一手
私宅及二手住宅、一手公營房屋、工商舖、純車
位及其他非住宅）錄2680宗註冊，較上月同期的
3880宗減少約30.9%。

該行分析稱，4月關稅戰衝擊環球股市，香港樓
市亦受影響，整體物業交投放慢，惟主要反映4月
市況的5月註冊量估計最終仍錄約6000宗註冊。

不過，香港置業認為，近期關稅戰降溫，再加
上按息回落，本港樓市氣氛好轉，大型新盤接連
幾輪銷情理想可見一斑，料主要反映5月市況的6
月註冊量將會回升。

【香港商報訊】記者區天海報
道：警方在本月 15 日展開代號
「夜剿」行動，搗破一個活躍內

地和香港的洗黑錢跨境犯罪集
團，涉案集團招攬內地人士來港
開設銀行戶口收取詐騙案中得
益，並被安排到銀行提款，再將
現金帶到虛擬資產找換店兌換加
密貨幣清洗黑錢；行動中拘捕12
名男女，涉及清洗1.18億元犯罪
得益。

商業罪案調查科情報及支援組
警司郭靜怡昨向傳媒介紹案情時
表 示 ， 去 年 錄 得 近 9.5 萬 宗 罪
案，詐騙案佔近半，按年升近一
成二，騙案共拘捕逾 1 萬人，其

中七成三是傀儡戶口持有人。
商業罪案調查科訛騙調查組總

督察羅婉珊表示，透過資料分析
及深入調查鎖定兩名集團骨幹成
員，該集團自去年中起租用旺角
一個住宅單位作行動基地，以策
劃及操作洗黑錢活動。由2024年
7 月至 2025 年 5 月期間，集團招
攬內地人士來港作傀儡戶口持有
人，戶口主要用作接收不同類型
詐騙案犯罪得益。期間利用超過
500 個 銀 行 帳 戶 清 洗 了 1.18 億
元。其中已有1000萬元證實屬於
58宗已舉報詐騙案件所得的部分
犯罪得益。在該58宗詐騙案中，
受害人損失約4320萬元。

近8萬學生參加第17屆「香港盃」外交知識競賽 歷屆之最

李家超（右三）和崔建春（左三）頒獎予冠軍隊伍。 政府新聞處供相

【香港商報訊】記者葉家亨報道：
為深化香港青年家國情懷，全方位感
知中國特色的大國外交，並培養國際
視野，外交部駐香港特別行政區特派
員公署、特區政府教育局與香港明天
更好基金聯合主辦第 17 屆 「香港盃」
外交知識競賽，並於昨日舉行總決賽
及頒獎禮。本屆比賽以 「感知外交 融
通世界」為主題，吸引289間中小學近
8萬名學生參加，人數和規模均是歷屆
之最。

行政長官李家超致辭時表示，外交是
國家主權的體現、連接世界的橋樑。根
據基本法，中央人民政府負責與香港特
別行政區有關的外交事務；香港特區可
以在經濟、貿易、金融、航運、通訊、
旅遊、文化、體育等領域以 「中國香

港」的名義，單獨地同世界各國、各地
區及有關國際組織保持和發展關係，簽
訂和履行有關協議。

外交部駐港特派員公署特派員崔建春
表示，香港正處於由治及興新階段，機
遇無限，世界正面臨百年未有之大變
局，單邊主義、保護主義甚囂塵上，為
香港發展帶來挑戰。他強調，香港青年
在當前形勢下，既要有立足本土的擔
當，更要有胸懷家國的意識，才能在世
界變革浪潮中找準方向。

今屆決賽有5支中學隊伍參與競逐，
最終由明愛屯門馬登基金中學勇奪金
獎，第二名的仁濟醫院王華湘中學與第
三名的仁愛堂田家炳中學同樣獲得銀
獎，第四名的廖寶珊紀念書院及第五名
的沙田培英中學則獲得銅獎。

港府強烈譴責美參議員恫嚇港維護國安人員

港AI發展大棋盤清晰亮麗
孫東：政府逾1.5萬人使用「港文通」

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：
創新科技及工業局局長孫東昨日發表
題為《香港人工智能發展大棋盤》的
網誌，介紹香港將從策略、研發、基
建、產業發展、數據流動、應用和人
才等方面，推進人工智能在香港穩健
發展。當局未來會加速推進落實各項
政策措施，促進政、產、學、研、投
高效合作，持續壯大本地人工智能生
態圈，讓香港人工智能發展的大棋盤
越來越清晰亮麗。

洪水橋拓智慧綠色集運系統
首階段明年起招標

關稅戰降溫加按息回落
6月物業註冊量料升

香港生成式人工智能研發中心HKGAI自主研發香港首個大語言基礎模型。 局長網誌截圖

警方搗破跨境洗黑錢集團
拘12男女涉款1.18億元

林定國：
敵對勢力企圖把港去國際化

【香港商報訊】記者戴合聲報道：律政
司上周五舉行 「學習全國兩會精神座談
會」。司長林定國昨在社交平台表示，他
向律政司同事分享了對全國兩會精神及重
要內容的理解與體會，強調應研讀三份關
鍵文件（包括國務院總理《政府工作報
告》、《最高人民法院工作報告》和《最
高人民檢察院工作報告》）以及剛發表的
《新時代的中國國家安全白皮書》。

《政府工作報告》2025 工作任務有關香
港的部分，林定國指出，最引起大眾關注
的是提到要 「深化國際交往合作」。他指
出，香港獨特制度優勢的最大公因數，就
是國際化，這也是敵對勢力攻擊香港的策
略重點，尤其是通過抹黑曲解香港維持國
家安全工作，企圖把香港去國際化、去功

能化。
林定國認為必須保持堅定的立場，香港

必須保持堅定的立場，但需有耐性，以理
性客觀、坦誠、不慍不火、不卑不亢的態
度更好向外解釋立場，建立和增加外人與
香港合作交流的意願和信心。他提到，律
政司正不斷努力推動在法律方面深化國際
合作交流，鞏固和加強香港國際化、高水
平、信譽好的法律和爭議解決服務。

他勉勵律政司人員積極主動通過學習兩
會精神等，多了解國家的現況、未來發展
所需、對香港的期望等，確保能全面準確
貫徹 「一國兩制」，更好融入國家發展大
局，促進中央對香港人的信心；同時加強
自身作為中國人的身份認同感和作為律政
司一分子的使命感。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：為推廣中式
長衫文化，提升社會對中國傳統及創新的認識，
香港扶幼會許仲繩紀念學校昨日舉行 「長衫之美
傳承與創新」工作坊與展覽，由香港中式長衫製
作技術傳承人傅雅君、中式服裝設計導師繆少群
和傳藝坊創辦人區婉珊介紹長衫的歷史、工藝、
美學等。香港扶幼會許仲繩紀念學校校長陳慧芝
表示，希望參與人士日後能推廣長衫文化，讓這
份中國服飾的美得以傳承下去。

陳慧芝表示，學校舉辦了工作坊，將中國服飾
文化加入課程，期望培養學生對國民身份的認
同，並給予他們認識中國長衫文化及知識的機
會。而今年有5、6位學生參與長衫製作，其中4
位成功製作出長衫。校方計劃再推出同類課程，
初步已有數名學生感興趣。

「長衫之美 傳承與創新」工作坊與展覽吸引逾
100 名公眾出席，包括來自不同學校的家政科老
師、社工、輔導人員等。活動設有4個工作坊，包
括美點製作、書籤製作、體適能訓練等。

繆少群在講座中介紹了長衫的知識以及長衫如
何凸顯東方女性美 ，指長衫應具備立領、右邊開
襟和側衩等三個元素。

傅雅君分享了長衫的創新、現代感與前路。她
提到，長衫在 60、70 年代非常盛行，但 70 年代
後，年輕人受西方文化影響，覺得穿長衫很拘
謹，令長衫文化停頓了20年。

區婉珊認為，在穿長衫時，無論是行走、站立
或坐下時，都應該展現自信心，保持良好的姿
態。她提醒人們不應介意自己的身材，因為可找
師傅製作符合自身體態的長衫。她又提醒人們在
拍照時，擺出丁字腳會顯得更漂亮，坐下時則需
掃一下衣服，避免布料起皺，雙腳再稍為傾斜，
避免走光 。

「長衫之美 」 工作坊展覽
吸引逾100位公眾參與

「長衫之美 傳承與創新」 工作坊與展覽旨在推
廣中式長衫文化。 記者 崔俊良攝


